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El alcalde de Toledo y la directora 
general de la Guardia Civil 
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Arrancan las obras de la nueva 
senda que conectará Vega Baja 
con el río Tajo
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“Dulce Toledo” endulzó la ciudad 
con delicias de los conventos
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Toledo destinará 1,5 millones de euros a Planeamiento Urbanístico en 2025
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Síguenos en redes sociales @TuToledo

Un concepto diferente

Hostal Restaurante Nuevo AcuarioHostal Restaurante Nuevo Acuario
Pedidos y reservas: 643 51 61 42 - 640 34 19 23

Lo mejor de la cocina casera, nuestras hamburguesas, 
tacos, quesadillas, tequeños, pizza y mucho más

Los niños de Afanion, junto al alcalde de la ciudad, Carlos Velázquez, fueron los encargados de pulsar el botón de encendido de luces, 
en un acto en el que, acompañados por el coro de ‘Voces Blancas’ de la Escuela Municipal de Música ‘Diego Ortiz’, se rindió un 
emotivo homenaje a los damnificados por la DANA en Valencia y en Cuenca PÁGINA 2

Arranca la Navidad con un mensaje de apoyo 
y solidaridad para los afectados por la DANA
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Un grupo de niños, acompañados por el 
alcalde de la localidad, Jesús Guerrero, 
han sido los encargados de pulsar el 
botón que ha iluminado la plaza y ha 
dado inicio oficialmente a las fiestas 
navideñas en Argés. PÁGINA 18

Argés ilumina la 
Navidad con un 
encendido mágico
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La Plaza de Zocodover de Toledo Volvía 
a iluminarse con motivo del encendi-
do de las luces de Navidad, en un acto 
que contó con la presencia del alcalde, 
Carlos Velázquez, y la participación del 
coro ‘Voces Blancas’ de la Escuela Mu-
nicipal de Música ‘Diego Ortiz’ y los ni-
ños de la Asociación AFANION.  Más de 
un millón de puntos de luz LED, insta-
lados por primera vez por una empresa 
toledana,  brillan ya en las calles de la 

ciudad  para celebrar estas fi estas. El 
alcalde, Carlos Velázquez, deseó a to-
dos los toledanos, en nombre del Ayun-
tamiento,  que esta Navidad “nos traiga 
la paz y la prosperidad que queremos 
para el año próximo”.  Velázquez tam-
bién  quiso destacar la importancia de 
que la iluminación navideña haya sido 
instalada por una empresa local ubica-
da en el Polígono Industrial, que cuenta 
con más de 250 trabajadores.

Un momento emotivo de la noche fue 
la proyección de un mensaje de apoyo 
a todos los afectados por la DANA,  en 
especial a los vecinos de Valencia,  Al-
bacete y Cuenca, que sufrieron las con-
secuencias de las fuertes lluvias.
El encendido de las luces de Navidad 

marca el inicio de un amplio programa 
de actividades  para todos los públicos 
que se desarrollará en la ciudad duran-
te las próximas semanas.

Toledo ilumina la Navidad con un mensaje de 
solidaridad y apoyo a los afectados por la DANA
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La nueva senda ecológico integrará el río Tajo en la ciudad.

El alcalde de Toledo, Carlos Ve-
lázquez, junto al concejal de Ur-
banismo, Florentino Delgado, 
y el concejal del Río Tajo, Me-
dio Ambiente y Deportes, Ru-
bén Lozano, han visitado hoy 
el primer tramo de la obra de 
la nueva senda ecológica que 
conectará Vega Baja, el Circo 
Romano y el Casco Histórico 
con el río Tajo.

Esta iniciativa, que ha comen-
zado esta semana, busca inte-
grar el río en la ciudad, creando 
una conexión accesible y con 
mejor iluminación para peato-
nes y ciclistas.  La primera fase 
del proyecto se centra en la me-
jora y ampliación de la Senda de 
las Moreras, enlazándola con 

el tramo que va desde Saba-
tini hasta la Fábrica de Armas, 
creando así un nuevo eje de co-
municación con Vega Baja.

“El objetivo del Gobierno Mu-
nicipal es lograr la integración 
del río Tajo y su entorno natural 
en la ciudad”, declaró el alcal-

de Velázquez durante la visita. 
“Esta nueva senda ecológica 
será más accesible y contará 
con mejor iluminación, facili-
tando así el tránsito a pie y en 
bicicleta”.

El proyecto, que se desarro-
llará en diferentes fases,  po-
tencia el valor medioambiental, 
histórico y cultural de la zona, 
ofreciendo a los toledanos una 
nueva forma de disfrutar del río.

La financiación de la obra, que 
asciende a 872.333,76 euros, 
proviene de la Unión Europea 
a través de los fondos Next Ge-
neration, dentro del Plan de Re-
cuperación, Transformación y 
Resiliencia. El plazo de ejecu-
ción previsto es de ocho meses.

Toledo construye una nueva senda ecológica que conecta Vega Baja, el Circo Romano y el Casco 
Histórico con el río Tajo. Un proyecto que integra el río en la ciudad

Arrancan las obras de la nueva senda 
que conectará Vega Baja con el río Tajo

La vicealcaldesa de Toledo y con-
cejal de Seguridad Ciudadana y 
Protección Civil, Inés Cañizares, 
ha presidido recientemente una 
reunión preparatoria de la Junta 
Local de Seguridad, convocada 
con el fin de garantizar la seguri-
dad en la ciudad durante las fies-
tas navideñas. El encuentro, que 
reunió a diversos responsables 
de seguridad, tuvo como princi-
pal objetivo abordar los posibles 
riesgos derivados de la elevada 
afluencia de visitantes, típicos de 
esta época del año.

Uno de los temas clave tratados 
fue la evaluación de riesgos previ-

sibles durante las navidades, con 
énfasis en las posibles amenazas, 
tales como incendios, aglomera-
ciones, condiciones climáticas ad-
versas y el aumento del tráfico. En 
este sentido, se realizaron análisis 
detallados de las zonas más con-
curridas, como la plaza de Zoco-
dover y otras áreas de gran afluen-
cia turística, prestando especial 
atención a la presencia de turistas 
y las condiciones meteorológicas 
propias de la temporada invernal.

Además de la evaluación de ries-
gos, también se planificaron los 
recursos necesarios para garan-
tizar una respuesta eficiente ante 

cualquier emergencia. La Junta 
Local de Seguridad ha dispuesto 
un refuerzo en personal de emer-
gencias, vehículos, equipos de 
comunicación y suministros mé-
dicos. Bomberos, Policía Local 
y voluntarios de Protección Civil 
estarán desplegados de mane-
ra estratégica en puntos clave de 
la ciudad, con el fin de asegurar 
una presencia constante y eficaz.

Por otro lado, se ha diseñado 
una campaña de concienciación 
dirigida tanto a residentes como 
a turistas, con el objetivo de in-
formar sobre las medidas de se-
guridad. 

Toledo refuerza la seguridad para minimizar 
riesgos de cara a las navidades

Cañizares  aseguró que “con estas medidas, el Ayuntamiento de Toledo 

reafirma su compromiso con la seguridad y el bienestar de todos los 

ciudadanos y visitantes durante una de las épocas más especiales del año”.

La Junta de Gobierno Local ha 
aprobado el inicio de las obras de 
dos proyectos financiados con fon-
dos europeos Next Generation.

El primero de ellos corresponde al 
proyecto técnico de la ribera en el 
Casco Histórico, que dará continui-
dad al paseo fluvial entre el puente 
nuevo de Alcántara, la casa del Dia-
mantista y los molinos de Daicán. 
La obra cuenta con un presupues-
to de 481.850 euros y un plazo de 
ejecución de seis meses.

El segundo proyecto aprobado se 
centra en la conexión e integración 
de Vega Baja, el Circo Romano y 
el Casco Histórico con el río Tajo. 
Este proyecto, con un presupuesto 
de 1.099.999 euros y un plazo de 
ejecución de 8 meses, busca me-
jorar la accesibilidad y el disfrute 
de la zona.

Finalización de obras en la vía 
pública
En el área de Transparencia y Buen 
Gobierno, se ha informado de la fi-
nalización de varias obras en la vía 
pública, como el acondicionamien-
to y mejora de la accesibilidad en el 
barrio de Santa Bárbara, concreta-
mente en la zona de las vírgenes, 
que sufrió graves daños tras el paso 
de la borrasca Filomena.

También se ha dado cuenta de la 
finalización de las obras de repara-
ción del hundimiento del pavimen-
to en la avenida de Montesión y en 
la calle Santo Domingo de Silos.

Además, se ha formalizado el acta 
de replanteo de las obras de re-
paración de viario municipal en el 
Paseo de Merchán y la glorieta de 
intersección con la avenida de la 
Reconquista.

El Ayuntamiento 
inicia dos proyectos 
con fondos europeos 
para la recuperación 
de la ribera del Tajo
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Florentino Delgado también se ha referido al proyecto de regeneración de 
Palomarejos, dotado con 125.000 euros

En una reciente comparecencia 
ante la Comisión de Presupues-
tos, el concejal de Planeamiento 
Urbanístico, Florentino Delgado, 
ha detallado las principales par-
tidas del presupuesto de su de-
partamento para el próximo año.  
Delgado ha destacado la impor-
tancia del POM, que contará con 
una dotación de 833.000 euros y 
se prevé que esté adjudicado en 
el primer trimestre de 2025. 
Otro de los proyectos destacados 
es la regeneración del barrio de 
Palomarejos, que contará con una 
inversión de 125.000 euros para la 
redacción del proyecto.  El con-
cejal ha subrayado la necesidad 
de “dotar de un futuro esperan-
zador” a este barrio, que ha sufri-
do las consecuencias del trasla-
do del Hospital y el abandono de 
varios edificios. Además, el pre-
supuesto contempla 125.000 eu-
ros para la actualización del Plan 

Especial del Casco Histórico de 
Toledo (PECHT) y 400.000 euros 
para la recuperación del estadio 
Carlos III, que se hará realidad a 
partir de 2025 gracias al convenio 
entre el Ayuntamiento y la UCLM.

En el ámbito de la colaboración 
con instituciones, se destinarán 
15.000 euros a premios anuales 
para estudiantes de la Escuela de 
Arquitectura, con el fin de “enri-

quecer el patrimonio cultural ur-
bano”, y 20.000 euros a la orga-
nización de jornadas anuales de 
Arquitectura para que profesiona-
les del urbanismo aporten ideas al 
nuevo ordenamiento de la ciudad. 
Finalmente, se ha anunciado un 
convenio con el Colegio de Ar-
quitectura por importe de 77.000 
euros para agilizar las licencias 
urbanísticas en Toledo.

Toledo destinará 1,5 millones de euros 
a Planeamiento Urbanístico en 2025

El Ayuntamiento celebra con 300 escolares de Toledo el aniversario de la Constitu-
ción, en un acto donde se ha destacado el papel de la Corona.  En el acto, celebrado en 
la plaza de Zocodover y que ha contado con la presencia de la vicealcaldesa, Inés Cañizares, y la 
concejal de Cultura, Ana Pérez, han participado alumnos de los colegios Fábrica de Armas, Maris-
tas, Divina Pastora, Alberto Sánchez y Carmelitas, que han elegido a varios niños para leer las re-
dacciones que habían preparado sobre la Casa Real y la Constitución.

El concejal de Hacienda, Fondos 
Europeos y Participación, Juan 
José Alcalde, junto a otros con-
cejales de la Corporación Muni-
cipal, participaron en el acto de 
lectura de la Constitución Espa-
ñola celebrado en la plaza de Zo-
codover.  Vecinos y representan-
tes de diversas asociaciones de 
la ciudad se unieron a esta inicia-
tiva para conmemorar el Día de 
la Constitución.

“Hoy venimos a celebrar el 
día grande de España, porque 
la Constitución es el texto que 
nos recoge a todos y garantiza 
la solidaridad, la igualdad y la 
justicia entre todos los espa-
ñoles”, afirmó el portavoz mu-
nicipal.

Alcalde destacó la importancia 
de la Carta Magna como “un tex-
to vivo, la parte fundamental de 
nuestra democracia”, y animó a 

celebrarla “no solo este 6 de di-
ciembre, sino cada día”.

Decenas de personas partici-
paron en la lectura pública de al-
gunos de los 169 artículos de la 
Constitución. Esta iniciativa, im-
pulsada por la Federación de Aso-
ciaciones de Vecinos, se celebra 
desde hace diez años y se com-
plementa con un debate sobre la 
Constitución que tuvo lugar ayer 
en la Biblioteca Regional.

Grupos políticos, asociaciones y vecinos 
participan en el acto de lectura de la Constitución

El concejal de Promoción Económica y Empleo, Juan Marín.

Arranca la última fase de las obras de mejora en Alfileritos-Sillería

Arranca la última fase de las obras de mejora en Alfileritos-Sillería

El concejal de Promoción Econó-
mica y Empleo, Juan Marín, anun-
ció un aumento de más del 11% 
en el presupuesto de su depar-
tamento para el próximo año, al-
canzando los 553.544,70 euros. El 
concejal explicó que el aumento 
de fondos permitirá “establecer 
convenios de colaboración con 
entidades públicas y privadas 
para la reactivación de la activi-
dad comercial y artesanal de la 
ciudad, con iniciativas como el 
bono del comercio”.

En cuanto al área de Empleo, 
Marín se ha marcado como ob-
jetivo para 2025 una apuesta por 
la formación, también en colabo-

ración con entidades públicas y 
privadas.

Mejoras en la ciudad y OMIC
En otro orden de cosas, el con-
cejal anunció que el presupues-
to incluye la inversión necesaria 
para la colocación de toldos en 
la calle Comercio el próximo año, 
una iniciativa que se extenderá a 
otras vías de la ciudad. Respecto 
a la Oficina Municipal de Informa-
ción al Consumidor (OMIC), Marín 
destacó que su partida aumenta 
de 5.000 a 9.000 euros, “lo que 
demuestra el interés del equipo 
de Gobierno por defender los de-
rechos de los toledanos”.

Las obras de mejora del entorno 
urbano y la reparación del firme en 
el eje Alfileritos-Sillería entraron en 
su última fase el pasado miércoles.  
A partir de las 8:00 horas del miér-
coles 11 de diciembre, se reabrió 
al tráfico la calle Alfileritos y la ca-
lle de la Plata recuperó su sentido 
original. Sin embargo,  se ha cor-
tado el acceso a la calle Cadenas y 

el próximo 20 de diciembre se vol-
verá a cerrar la zona para finalizar 
la rehabilitación del entorno de la 
Abadía. Estas nuevas restricciones 
a partir del 20 de diciembre se man-
tendrán durante las 24 horas has-
ta que finalice la obra. El proyecto  
ha contado con una inversión de 
974.230,29 euros financiados con 
fondos europeos Next Generation.

El Ayuntamiento aumenta el 
presupuesto para Promoción 
Económica y Empleo en un 11%

Las obras de reparación del 
pavimento de la calle Alfileritos 
entran en su última fase
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El alcalde de Toledo, Carlos Ve-
lázquez, y la directora general de 
la Guardia Civil, Mercedes Gon-
zález, mantuvieron recientemente 
una reunión en la Dirección Ge-
neral de la Benemérita en Madrid 
para abordar varios asuntos que 
afectan a la seguridad en la ciu-
dad. Uno de los temas principales 
fue la ubicación del futuro cuartel 
de la Guardia Civil, un asunto que 
había generado preocupación de-
bido a la dificultad de encontrar 
una ubicación adecuada.

Durante el encuentro, Velázquez 
presentó varias alternativas via-
bles para el nuevo cuartel, asegu-
rando que no afectarían el pano-
rama visual de la ciudad y que se 
situarían fuera de las zonas inun-
dables, sin embargo, la directora 
general del cuerpo, no descar-
tó la posibilidad de mantener la 
sede de la Comandancia en su 
ubicación actual, en el barrio de 
Palomarejos. Las parcelas ofreci-
das por el Ayuntamiento y la Jun-
ta de Comunidades en el barrio 
de Santa María de Benquerencia 
también fueron descartadas por 
no cumplir con los requisitos es-
tablecidos.

El alcalde expresó su total cola-

boración con la Guardia Civil para 
garantizar que los efectivos pu-
dieran contar con unas condicio-
nes óptimas para desarrollar su 
trabajo, destacando la importan-
cia de que los agentes pudieran 
convivir con todas las garantías 
de seguridad en su entorno la-
boral.

Por su parte, la directora gene-
ral se comprometió a agilizar los 
trámites para la reversión de los 
terrenos que fueron cedidos por 
el anterior gobierno municipal en 
una zona inundable. Esta rever-
sión permitiría al Ayuntamien-

to disponer de dichos terrenos 
lo antes posible para su posible 
reurbanización.

Mercedes González también 
agradeció al alcalde la colabo-
ración y el interés mostrado para 
encontrar la mejor solución para 
la Guardia Civil en la ciudad, lo 
que beneficiaría tanto a los cuer-
pos de seguridad como a los ciu-
dadanos.

Con esta reunión, ambas partes 
reafirmaron su compromiso por 
seguir trabajando en beneficio de 
la seguridad y el bienestar de los 
toledanos.

La plaza del Ayuntamiento acogié el acto de APANAS.

El alcalde de Toledo agradeció la cordialidad de la directora general y su 

interés por buscar la mejor solución para la Guardia Civil en la ciudad.Carlos Velázquez, participó en 
un acto organizado por la aso-
ciación APANAS, con motivo del 
Día Internacional de las Personas 
con Discapacidad, el alcalde de 
Toledo. Durante el evento, Veláz-
quez reafirmó el compromiso del 
Ayuntamiento con la inclusión y la 
igualdad de oportunidades para 
las personas con discapacidad.

El alcalde recordó el convenio 
que une al Ayuntamiento con APA-
NAS, el cual facilita la inserción 
laboral de los usuarios de la aso-
ciación. “Es fundamental que las 
personas con discapacidad ten-
gan la oportunidad de acceder al 
mercado laboral y disfrutar de una 

igualdad de derechos real”, decla-
ró Velázquez.

Así mismo, el alcalde expresó 
su deseo de ampliar este tipo de 
convenios y seguir trabajando en 
colaboración con otras institucio-
nes para lograr la plena inclusión. 
“Cuando caminamos juntos y no 
divididos, los objetivos que nos 
planteamos son mucho más al-
canzables”, afirmó.

El alcalde también reconoció 
los logros alcanzados en materia 
de discapacidad, como el recien-
te cambio de terminología en la 
Constitución española, pero in-
sistió en que “aún queda mucho 
por hacer”.

El alcalde de Toledo y la directora general 
de la Guardia Civil abordan el futuro 
cuartel y la reversión de terrenos

El alcalde refuerza su 
compromiso con APANAS

La ciudad de Toledoacogió, como 
es tradicional, los actos de cele-
bración de la Inmaculada Concep-
ción, patrona de la Infantería Espa-
ñola, en la Academia de Infantería. 
Autoridades civiles y militares, en-
cabezadas por la delegada del Go-
bierno de España en Castilla-La 
Mancha, Milagros Tolón, participa-

ron en la tradicional parada militar 
que se ha celebrado en el patio de 
armas de la Academia.

El acto castrense contó con la 
participación de numerosos mi-
litares y miembros de la socie-
dad civil, que quisieron mostrar 
su apoyo y reconocimiento a la 
Infantería Española en un día tan 

señalado. Los actos conmemora-
tivos comenzaron a primera hora 
de la mañana con la diana florea-
da, el izado de la bandera y una 
misa a la que asistieron diversas 
autoridades, entre ellas el alcal-
de de Toledo, Carlos Velázquez, 
acompañado de varios conceja-
les de la Corporación Municipal, 

y la presidenta de la Diputación 
de Toledo, Concepción Cedillo, 
junto al vicepresidente, Joaquín 
Romera.

Durante la parada militar, el direc-
tor de la Academia de Infantería, 
Álvaro Díaz Fernández, destaco en 
su discurso que Toledo es «cuna 
de la mejor infantería del mundo, la 

española, rechacen imitaciones».
Por su parte, la presidenta de la 

Diputación quiso transmitir su fe-
licitación y cariño a todos los in-
fantes, recordando «su especial 
unión con la ciudad y la provincia 
de Toledo y la labor fundamental 
del ejército para garantizar la se-
guridad y libertad de todos».

La Academia de Infantería ha conmemorado a 
su patrona con el tradicional acto castrense

La Academia de Infantería de Toledo ha conmemorado a su patrona, la Inmaculada Concepción, con un acto castrense marcado por el recuerdo a las víctimas de la DANA.

En el acto participaron cerca de 600 efectivos, entre los que se encontraban medio millar de alumnos de la academia
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La ciudad de Toledo se prepa-
ra para vivir una Navidad mági-
ca con un amplio programa de 
actividades para todos los gus-
tos y edades. Desde el encendi-
do del alumbrado navideño el 29 
de noviembre hasta la Cabalgata 
de Reyes el 5 de enero, la ciudad 
imperial ofrecerá conciertos, tea-
tro, espectáculos, belenes, talle-
res,  y  muchas sorpresas más.

Un programa para todos los 
públicos
El programa incluye actividades 
tradicionales como el concurso 
de migas, el Auto de Navidad con 
los Pastores de Parrillas, la San 
Silvestre Toledana y la Ruta del 
Aguinaldo, junto con propuestas 
innovadoras como el Parque de 
la Navidad Ninja Warrior, la Feria 
Infantil en el Paseo de Recaredo 

y el espectáculo de luz y sonido 
en la Plaza de Zocodover.

Música, teatro y danza
La música tendrá un papel prota-
gonista con conciertos de diferen-
tes estilos, desde la Zambomba 
Flamenca del Coro Hermandad 
Ntra. Sra. del Rocío hasta el Con-
cierto Extraordinario de Navidad 
a cargo de la Orquesta Sinfóni-
ca de Castilla-La Mancha. El Ci-
clo “Música en Navidad” ofrece-
rá conciertos extraordinarios de 
Año Nuevo y Reyes en el Teatro 
de Rojas.

Los amantes del teatro podrán 
disfrutar de la 32 Muestra de Tea-
tro Clásico “Toledo Siglo de Oro” 
con obras como “La Celestina”, “El 
Perro del Hortelano” y “4x4”. Para 
las familias, el ciclo Teatro y Dan-
za en Familia presenta “Al calor del 

Cancionero”, una obra para niños 
a partir de 4 años.

Belenes, mercadillos y  la 
magia de la Navidad
Toledo se llenará de belenes,  con 
la inauguración de los belenes de 
Santo Domingo el Real, el Archi-
vo Municipal, las Casas Consis-
toriales y la Plaza de Zocodover. 
Los mercadillos navideños  en la 
Plaza del Ayuntamiento, el Puen-
te de San Martín y el Puente de 
Alcántara ofrecerán productos 
artesanales, gastronomía local 
y regalos únicos.

Además,  se podrá disfrutar de la 
pista de hielo en el Paseo de Sise-
buto,  el Parque de las Hadas en el 
Parque del Tránsito, el trineo navi-
deño en la Cuesta de Carlos V y 
muchas  propuestas más para vivir 
la magia de la Navidad en Toledo.

Toledo se viste de Navidad, 
un mes lleno de luz, música 

y tradición

Más de 1.000 kilos de basura retirados del río Tajo en una jornada de voluntariado. 
El Club Cota 8000, en colaboración con el Ayuntamiento de Toledo, ha retirado más de 1.000 ki-
los de chapas metálicas del arroyo de la Degollada, en una jornada de voluntariado ambiental en la 
que participó el concejal de Medioambiente, Río Tajo y Deporte, Rubén Lozano.

El portavoz municipal, Juan José Alcalde.

La Junta de Gobierno Local del 
Ayuntamiento de Toledo ha apro-
bado una serie de proyectos y ad-
judicaciones de obras en diferen-
tes áreas, según ha informado el 
portavoz municipal, Juan José 
Alcalde.

Uno de los proyectos más des-
tacados es el encargo a la Empre-
sa Municipal del Suelo y la Vivien-
da de Toledo para la redacción 
del proyecto del nuevo cuartel de 
la Policía Local. El proyecto, que 
contará con un presupuesto de 
50.000 euros, contempla la adap-
tación y terminación del edificio 
de la antigua casa de la juventud 
para albergar las nuevas depen-
dencias policiales.

Presidencia, Transparencia y 
Buen Gobierno
En el área de Presidencia, Trans-
parencia y Buen Gobierno, se ha 
adjudicado el contrato para la re-
paración de goteras en los cen-
tros cívicos de Padilla y Paloma-
rejos a la empresa Rehabitalia 
Obras y Servicios SL por un im-
porte de 66.066 euros.  El porta-
voz ha destacado la necesidad 
de estas obras debido al mal es-
tado de los techos, que presen-
tan goteras y agujeros, lo que ha 
provocado el deterioro de las ins-
talaciones y la inutilización de al-
gunas salas.

En esta misma área, se ha in-
formado de la finalización de las 
obras de reparación del camino 
de Cobisa, entre la urbanización 
La Pozuela y Cobisa, y del pavi-
mento sobre el arroyo de la Cabe-
za, en el camino de Pontezuelas.  
Estas obras, que han contado con 
un presupuesto de 42.082,59 eu-
ros, han tenido un plazo de eje-
cución de tres semanas.

Así mismo, se ha dado luz verde 
al inicio del expediente para la ad-

judicación de las obras de acondi-
cionamiento de la intersección en 
la avenida de Castilla-La Mancha 
con la calle Gerardo Lobo, con un 
presupuesto base de licitación de 
93.861,32 euros y una duración 
de un mes.

Cultura, Hacienda y 
Patrimonio
En el área de Cultura, Hacienda 
y Patrimonio, se ha adjudicado el 
contrato para el pasacalles que 
acompañará a la cabalgata de 
Reyes el próximo 5 de enero de 
2025 a la empresa Globaleventus 
Producciones SL por un impor-
te de 10.877,90 euros. También 
se ha autorizado la prórroga de 
ocho meses para la explotación 
del autobús turístico a la empresa 
CitySightseeing Toledo.

En el área de Servicios Socia-
les, Educación y Familia, se han 
aprobado las bases para la con-
vocatoria de ayudas para gastos 
básicos de la vida diaria, destina-
das a participantes en proyectos 
de talleres del plan concertado, 
por un importe de 30.000 euros. 
Además, se ha aprobado el fa-
llo del XXI Concurso de narrati-
va femenina ‘Princesa Galiana’, 
dotado con un presupuesto de 
4.500 euros. 

Finalmente, en el área de Se-
guridad, Transportes e Interior, 
se ha aprobado el inicio del ex-
pediente para la prestación del 
servicio de mantenimiento de la 
aplicación informática de gestión 
del cementerio municipal, con un 
presupuesto base de licitación 
de 30.492 euros. También se ha 
adjudicado el contrato para la 
adquisición de tres dispositivos 
electrónicos de control para la 
Policía Local por un importe de 
27.797,09 euros a la empresa Ba-
rragun Armament SL.

La Junta de Gobierno Local adjudica 
obras de mejora en los centros 
cívicos y aprueba el proyecto del 
nuevo cuartel de Policía Local





Número 54 n Diciembre 202410
Actualidad Síguenos en redes sociales @TuToledo

El anuncio de la construcción de 
40 viviendas en la calle Navidad 
de Toledo ha generado contro-
versia, ya que, según el concejal 
de Izquierda Unida-Podemos (IU), 
Txema Fernández, no aborda las 
necesidades reales de la juven-
tud toledana. El edil denuncia que, 
pese a las promesas realizadas 
por el equipo de Gobierno de PP 
y VOX desde el inicio de la legis-
latura, las viviendas no estarán 
destinadas a los jóvenes, sino a 
familias, y no se ofrecerán en ré-
gimen de alquiler, lo que deja sin 
respuesta la demanda de vivienda 
accesible para los más jóvenes.

Fernández ha criticado la falta 
de transparencia y coherencia 
del Gobierno municipal al seña-
lar que la promoción anunciada en 
Santa Bárbara no solo contradice 
sus declaraciones más recientes 
en el Debate sobre el Estado del 
Municipio, sino que se basa en 
un proyecto encargado en 2009. 
Este proyecto, que fue aproba-
do bajo la gestión de la Empresa 
Municipal de Vivienda (EMV), se 
desarrolla sobre una zona cata-
logada como área verde, lo que 

obliga a modificar su calificación 
para uso residencial.

El concejal también ha señalado 
que, según la infografía propor-
cionada por el propio Gobierno, 
la zona de actuación ya está sa-
turada de edificaciones, lo que 
podría generar problemas a los 
residentes actuales.

Además, el portavoz la forma-
ción ha manifestado su preocu-
pación por la situación de la vi-
vienda en Toledo, cuya creciente 
presión, impulsada por el auge de 
las viviendas turísticas, ha enca-
recido los precios, dejando a los 
jóvenes y a las familias más mo-
destas sin acceso a una vivien-
da. Fernández recuerda que los 
jóvenes toledanos ni siquiera pue-
den acceder a las ayudas para la 
compra de vivienda.

Por último, Fernández ha critica-
do al Gobierno local por no atender 
un informe de la Intervención Ge-
neral del Ayuntamiento, fechado en 
marzo de 2024, que señala la ca-
pacidad de la EMV para gestionar 
proyectos de menor envergadura, 
como el de las 20 viviendas que po-
drían ser construidas en el futuro.

IU -Podemos denuncia que la 
construcción de 40 viviendas en 
la calle Navidad no responde a las 
necesidades de la juventud

Txema Fernández concejal de IU-Podemos en el Ayuntamiento de Toledo.

La edil socialista Ana Abellán.

La concejala de Asuntos Socia-
les, Inclusión, Familia y Mayores, 
Marisol Illescas, participó el pa-
sado 3 de diciembre en la con-
centración mensual contra la vio-
lencia de género organizada por 
el Consejo Local de la Mujer. En 
su intervención, Illescas reiteró el 
compromiso del Ayuntamiento en 
la lucha contra esta lacra y des-
tacó la importancia de la educa-
ción para prevenirla.

“Lejos de invisibilizar a las mu-
jeres y la violencia de género, 
estamos peleando, trabajando y 
luchando para que todas las po-
líticas que podamos implementar 
otorguen visibilidad a esta cues-
tión, centrándonos, sobre todo, 
en la educación”, afirmó la con-
cejal.

Illescas anunció una convoca-
toria pública de subvenciones 
para asociaciones de mujeres 
de la ciudad, con el objetivo de 
“dar cabida a más colectivos y 

fortalecer la lucha contra la vio-
lencia de género”. La concejala 
subrayó la importancia de la pre-
vención y la sensibilización para 
evitar que se sigan produciendo 
asesinatos de mujeres y de sus hi-
jos. “El objetivo es conseguir que 
las generaciones futuras cuenten 
con una formación más especia-
lizada y sensible para evitar esta 

lacra”, puntualizó la edil de Asun-
tos Sociales.

Finalmente, la concejala lamentó 
la politización de la lucha contra 
la violencia de género e hizo un 
llamamiento a la unidad. “Insisto 
en decir bien alto que aquí no hay 
más color que el rojo de la san-
gre de las mujeres asesinadas”, 
concluyó.

Illescas reivindicó la educación en la 
lucha contra la violencia de géneroa

Marisol Illescas, concejala de Asuntos Sociales en Toledo, destacó la 

importancia de la educación en la lucha contra la violencia de género 

durante la concentración mensual del Consejo Local de la Mujer.

El Grupo Municipal Socialista en el 
Ayuntamiento de Toledo ha denun-
ciado la tala de varios árboles en la 
avenida de Madrid, incluyendo una 
emblemática palmera que formaba 
parte del paisaje histórico de la ciu-
dad. Los socialistas critican la deci-
sión del alcalde, Carlos Velázquez, y 
han exigido explicaciones inmedia-
tas sobre esta actuación que con-
sideran un “ataque directo al patri-
monio y a la calidad de vida de los 
toledanos”.

El Ayuntamiento, que autorizó la 

tala basándose en un informe pato-
lógico forestal, argumenta que los 
árboles estaban afectados por pla-
gas que ponían en riesgo la seguri-
dad ciudadana, además, en el caso 
de la palmera, el gobierno aseve-
ra que “no era histórica, ya que se 
plantó en 2010, y la tala se realizó 
por motivos de seguridad de los ciu-
dadanos”. La palmera, ubicada en la 
rotonda de la Avenida de Madrid, su-
fría de “pudrición” a causa del esca-
rabajo picudo rojo, mientras que los 
cipreses presentaban “secamiento 

progresivo”. El informe, elaborado 
por la empresa ‘Asfaltos Vicálva-
ro’, alertaba del riesgo de propa-
gación de ambas plagas si no se 
tomaban medidas. Sin embargo, el 
Grupo Municipal Socialista denun-
cia un “arboricidio”. El PSOE exige 
explicaciones y una rectificación por 
parte del Ayuntamiento, subrayando 
que la tala de estos árboles “no solo 
afecta al medio ambiente, sino que 
también supone un ataque directo 
al patrimonio y a la calidad de vida 
de los toledanos”.

El PSOE denuncia la tala de árboles 
históricos en la avenida de Madrid

La sede del Gobierno regional acoge un año más el belén tradicional realizado por los usuarios 
y usuarias de APANAS.  Los usuarios de esta asociación contribuyen a la realización y montaje de este 
monumental belén con las piezas que elaboran en los centros ocupacionales de la propia entidad y forma 
parte de la decoración con la que el Gobierno regional celebra estas fiestas navideñas.



La Diputación Provincial de Toledo te desea una
Feliz Navidad y Próspero Año Nuevo
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José Vicente García - Toledano utiliza activamente las redes sociales para conectar con los jóvenes, conocer sus 
preferencias y adaptar la programación de actividades a sus gustos a la vez que mantiene un diálogo constante con 

diferentes grupos juveniles para asegurar su participación en la toma de decisiones.

En protagonista de esta entrevista es el Concejal de Festejos y Juventud, José Vicente García-Toledano

«Cada día que me levanto como concejal de 
Juventud y Festejos es una alegría y un honor»

José Vicente García 
Toledano, se presenta 
como un concejal 
cercano, innovador 
y comprometido con 
Toledo y su juventud. 
Busca modernizar las 
fiestas y actividades de 
la ciudad sin perder de 
vista su rico patrimonio 
cultural, prestando 
especial atención 
a la inclusión y a la 
participación ciudadana.
José Vicente se define 
como un toledano de a 
pie que ama a su ciudad 
y se siente privilegiado 
de trabajar por ella. 
Mantiene sus rutinas y 
amistades de siempre, 
mostrando cercanía y 
apego a sus raíces.

Buenos días, José Vicente. Para 
empezar, háblanos un poco de ti. 
¿Quién es José Vicente, el con-
cejal de Festejos y Juventud de 
Toledo?

Buenos días. Soy un toledano 
que disfruta de la vida diaria, sigo 
tomando café en los mismos luga-
res que frecuentaba antes de ser 
concejal, mantengo a mis amigos 
de siempre y amo a mi ciudad, To-
ledo. Me siento muy orgulloso de 
que el alcalde, Carlos, me haya 
dado la oportunidad de trabajar 
por la ciudad que tanto quiero.

Han pasado ya unos meses, pero 
tenemos que hablar de las ferias 
de agosto. ¿Cómo fueron? ¿Qué 
tal la participación ciudadana?
Las dos ferias de agosto que he 
organizado han sido las de ma-
yor participación en los últimos 
20 años, con un alto nivel de sa-
tisfacción por parte de los tole-
danos, especialmente entre los 

jóvenes. Implementamos carpas 
y un recinto más atractivo en la 
Peraleda, centralizando activida-
des y creando una zona para otro 
tipo de público en el casco histó-
rico con actividades culturales y 
de ocio. La mezcla de todo ello 
ha sido la clave del éxito en estos 
dos años. Estamos muy conten-
tos con el trabajo realizado.
Hablando aún de las ferias de 
agosto, cuéntanos las principa-
les novedades que has incluido 
junto al equipo de gobierno.
Incluimos novedades desde el 
primer momento. Entramos con 
la idea de innovar y mejorar las 
fiestas de Toledo porque eran 
anticuadas y no evolucionaban, 
algo que todos los toledanos 
deseaban. Incluimos la crea-
ción de nuevas peñas, que fue 
un éxito total y esperamos que 
este año se dupliquen. También 
creamos el recinto de carpas, 
que fue otro acierto, y permiti-
mos que la hostelería toledana 
gestionara su comercialización 
para que obtuvieran beneficios 
que ayudaran a sus negocios. 
Mejoramos los conciertos, con 
más cantidad y un recinto ferial 
de la Peraleda lleno, con más 
de 20.000 personas en algunos 
conciertos. 

Hubo momentos en que el re-
cinto ferial, la zona de conciertos 
y la zona de carpas estaban lle-
nos. Incluso tuvimos que traba-
jar en la movilidad para mejorarla 
debido al exceso de coches que 
acudían a los eventos. En agos-
to, el show de drones fue magní-
fico, y el concierto de Mago de 
Oz tuvo una gran asistencia. Es-
tamos muy contentos con la par-
ticipación y la satisfacción de los 
toledanos, y seguimos trabajan-
do en esa línea de innovación y 
mejora sostenible.

LAS DOS FERIAS DE AGOSTO 
QUE HEMOS ORGANIZADO 
HASTA EL MOMENTO,  
HAN SIDO LAS DE MAYOR 
PARTICIPACIÓN EN LOS 
ÚLTIMOS 20 AÑOS

TOLEDO ABANDERA LA NAVIDAD PATRIMONIAL MÁS BONITA DEL MUNDO, Y 
NINGUNA OTRA CIUDAD PATRIMONIAL TIENE LUCES DE NAVIDAD Y UN BELÉN 

TAN BONITO COMO EL NUESTRO
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El tema de la mejora y la mo-
dernización, ¿debe estar en equi-
librio con la tradición? En una 
ciudad como Toledo, ¿cómo ges-
tionan la tradición y la moder-
nidad?
No buscamos el equilibrio. Te-
nemos claro que Toledo es una 
ciudad cultural con un patrimo-
nio único en el mundo. No bus-
camos un equilibrio entre fiestas 
y Toledo. Toledo es una ciudad 
patrimonial y cultural, y eso está 
por encima de los festejos. Eso 
no significa que no trabajemos 
para que las fiestas sean mejores, 
como lo estamos demostrando. 
El equilibrio está en que la gen-
te comprenda que Toledo es una 
ciudad cultural, pero que también 
debemos tener nuestras fiestas 
patronales como cualquier otra 
ciudad.

Has mencionado la bola de Na-
vidad en Zocodover. Háblanos 
de la iluminación navideña en 
las calles.
Este año nos hemos superado 
con la iluminación. Damos un 
paso adelante en una Navidad 
con la segunda edición del “Si-
gue la Estrella de Toledo”. Perso-
nalizamos la estrella en cada calle 
del casco histórico y los barrios, 
y hemos mejorado mucho en lu-
minarias de bajo consumo. Este 
año tenemos más de un millón 
de puntos LED, que reducirán el 
gasto energético. 

Toledo está aún más bonito que 
el año pasado. Podemos ver el 
puente de Alcántara con diez co-
lores distintos, y la bola píxel más 
grande de España en la plaza de 
Zocodover, con un espectáculo 
de luz y sonido precioso. Toledo 
abandera la Navidad patrimonial 
más bonita del mundo, y ningu-
na otra ciudad patrimonial tiene 
luces de Navidad y un Belén tan 
bonito como el nuestro.

Estando tan cerca de la Navi-
dad, ¿qué novedades podemos 
esperar?
En la programación general, in-
cluimos un Parque de las Hadas, 
mejoras en la Feria de la Navi-
dad, un espectáculo mejorado 
en la plaza de Zocodover, un cir-
co gratuito en el polígono duran-
te 15 días, el tren y el autobús 

turístico, actividades en los ba-
rrios, sorpresas el día 24 en Las 
Cañas, el concurso de migas, y 
mantenemos todas las tradicio-
nes. La Casa de Papá Noel esta-
rá en la Feria de la Navidad, y los 
ángeles de los Reyes Magos el 4 
de enero también. En la Feria de 
la Navidad habrá un Árbol de los 
Deseos. Seguimos innovando y 
mejorando de forma sostenible 
para que Toledo sea la Navidad 
patrimonial más bonita.

¿Qué actividades tenéis previs-
tas para los jóvenes estas Na-
vidades?
Los jóvenes tienen mucha cabida 
en Toledo. Hemos preparado mu-
chísimas actividades para ellos, 
incluidas en el ámbito familiar, 
como las mencionadas anterior-
mente. También tenemos viajes, 
entradas para Puy du Fou, acti-
vidades a lo largo de la Navidad 
y sorpresas para el día 24.

Siguiendo con la juventud, ¿qué 
medidas estáis implementando 
para fomentar su participación 
en la vida cultural, especialmente 
en el proyecto de la Capital Eu-
ropea de la Cultura?
La concejalía trabaja activamen-
te con los jóvenes a nivel cultu-
ral. Durante todo el año realiza-
mos rutas culturales, nocturnas y 
teatralizadas por el casco históri-
co. Han visitado Lumina, Puy du 
Fou, teatros, y participan en talle-
res de encuadernación, creación 
de libros y todo tipo de activida-
des. Los Scouts realizarán talleres 
para jóvenes. Me sorprende grata-
mente que viene una generación 

de jóvenes más interesada en la 
cultura que en la fiesta. Vemos que 
al ofrecer una actividad cultural, la 
demanda triplica las plazas dis-
ponibles. Este año solicitamos un 
aumento de presupuesto para la 
Concejalía de Juventud para po-
der dar cabida a casi todos los 
jóvenes interesados.

Cada vez es más preocupante 
el consumo temprano de alco-
hol y drogas entre los jóvenes. 
Has comentado que muchos se 
decantan más por la cultura que 
por la fiesta. ¿Cómo gestionan y 
previenen este problema desde 
el ayuntamiento?
Somos la primera corporación 
en Toledo en crear recintos se-
guros, con el alto coste que im-
plica, para evitar la entrada de al-
cohol y controlar la edad de los 
asistentes. De esta manera, los 
padres pueden estar tranquilos 
si dejan a sus hijos en estos re-
cintos. Esto no significa que no 
pueda haber problemas aislados, 
pero en las actividades del ayun-
tamiento buscamos la seguridad. 

Además, desde hace menos de 
un año, el ayuntamiento dispone 

de un perro que participa en to-
dos los eventos para detectar e 
incautar drogas. A nivel de ciu-
dad, promovemos recintos segu-
ros y presión policial para evitar 
el consumo de drogas y alcohol.

¿Cómo fomentan la participación 
de los jóvenes en la toma de de-
cisiones que les afectan?
Hemos innovado en la concejalía 
con el uso de redes sociales de 
este siglo. A través de ellas, pu-
blicamos contenido para ver lo 
que les gusta y no les gusta a los 
jóvenes, lo que solicitan y lo que 
les gustaría. De esta manera, po-
demos adaptar la programación a 
sus preferencias. Hemos amplia-
do la edad de la concejalía de 30 
a 35 años para estar en sintonía 
con otras ciudades importantes. 
Esto nos permite llegar a todos a 
través de las redes sociales.

Aparte de las redes sociales, 
¿existe algún consejo de la ju-
ventud que participe en reunio-
nes con concejales y ayunta-
mientos?
Nos reunimos con la delegación de 
estudiantes de la Universidad Cas-
tilla-La Mancha, el Consejo Local 
de la Juventud, los Scouts y otros 
grupos juveniles en Toledo. Al no 
haber muchos entes juveniles en 
la ciudad, nos reunimos con los 
que hay y nos asesoramos mutua-
mente para generar actividades.

¿Qué proyectos desarrollan para 
promover la inclusión y la diver-
sidad en las actividades, tanto 
en las fiestas como en las acti-
vidades juveniles?

Mantenemos contacto directo 
con mi compañera Marisol Illes-
cas, y los chicos de varias aso-
ciaciones participan en todas las 
actividades del Ayuntamiento, ya 
sean en barrios, fiestas o cual-
quier otro evento. Los chicos de 
ECCAP siempre están invitados 
y asisten con gusto. Hace un año 
me comprometí a ayudar a dos 
empresas creadas por jóvenes: 
una para cuidar personas con 
problemas de movilidad en sus 
hogares y otra de impresión digi-
tal en 3D. Desde la Concejalía de 
Juventud hemos aportado para 
que estos jóvenes, que han tra-
bajado tanto y tan bien, puedan 
mostrar su trabajo a la comuni-
dad, y regalaremos sus produc-
tos en las actividades juveniles.

¿Cómo se lleva estar en una con-
cejalía como esta? No es una 
concejalía fácil. 
Para mí, cada día que me levanto 
como concejal de Juventud y Fes-
tejos es una alegría y un honor. No 
voy a dejar de trabajar para que 
esta concejalía mejore en todos 
sus aspectos a lo largo de estos 
cuatro años, y espero que poda-
mos continuar cuatro años más. 
El trabajo es intenso y los toleda-
nos lo valoran. Estamos fuera de 
las disputas que genera el Partido 
Socialista, y eso les va a costar 
caro en las elecciones. 

Pronostico que no van a sacar ni 
siete concejales en las próximas 
elecciones. Seguiremos trabajan-
do con orgullo, honor y alegría 
para que los toledanos tengan 
unas fiestas patronales acordes 
a la capital regional y ciudad pa-
trimonio que somos, respetando 
la cultura y el patrimonio. Siempre 
agradeciendo a Carlos la oportu-
nidad que me ha dado de trabajar 
para mi ciudad.

Para terminar, ¿algo más que 
quieras aportar?
Invito a todos a asistir a la segun-
da edición del “Sigue la Estrella 
de Toledo”, que hemos preparado 
con mucho cariño y que convierte 
a la ciudad patrimonio más bo-
nita del mundo en Navidad. Que 
todos los toledanos y visitantes 
disfruten de esta época con ca-
riño, en familia, con amigos y con 
mucho amor y felicidad.

SOMOS LA PRIMERA 
CORPORACIÓN EN TOLEDO EN 
CREAR RECINTOS SEGUROS, 
CON EL ALTO COSTE QUE 
IMPLICA, PARA EVITAR LA 
ENTRADA DE ALCOHOL Y 
CONTROLAR LA EDAD DE LOS 
ASISTENTES

SOMOS LA PRIMERA 
CORPORACIÓN EN TOLEDO EN 
CREAR RECINTOS SEGUROS, 
CON EL ALTO COSTE QUE 
IMPLICA, PARA EVITAR LA 
ENTRADA DE ALCOHOL Y 
CONTROLAR LA EDAD DE LOS 
ASISTENTES

ME SORPRENDE 
GRATAMENTE QUE VIENE UNA 
GENERACIÓN DE JÓVENES 
MÁS INTERESADA EN LA 
CULTURA QUE EN LA FIESTA, 
LO QUE DEMUESTRA QUE LOS 
JÓVENES SE ALEJAN DE LA 
CULTURA DEL ALCOHOL 
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Restaurante Barrio con su tapa 
Galleta de azafrán con pierna de 
cordero ha resultado ganador del 
3ª Campeonato de Tapas y Pin-
chos de la provincia de Toledo, 
organizado por la Asociación de 
Hostelería y Turismo de Toledo 
(AHT), y representará a la pro-
vincia de Toledo a través de la 
AHT en el 3º Campeonato ofi-
cial Hostelería de España – Ta-
pas y Pinchos que se celebrará 
el Madrid Fusión el próximo 27 
y 28 de enero.  

 El segundo puesto lo ha obteni-
do el Restaurante Majareta con su 
Donut de ropa vieja con glaseado 
de azafrán y falso capuchino con 
espuma de Queso Manchego y 

la tercera posición ha sido para 
Taberna Botero por la tapa Flor 
manchega glaseada con caldo de 
Jamón, rellena de morteruelo de 
Cuenca, yema ahumada y polvo 

de Chorizo de Ciervo de San Pa-
blo de Los Montes.

 Los ocho establecimientos 
participantes han tenido que ela-
borar su tapa “in situ” en la Es-

cuela Gastronómica de Toledo 
(CES Juan Pablo II), con un tiem-
po máximo de 30 minutos para 
su presentación final. Unas ela-
boraciones de primer nivel, que 

han sido elaboradas por los che-
fs Roberto Garrido Moreno y su 
colaborador Jhonatan Moisés de 
Taberna Botero; Esmeralda Peña 
de Verde Esmeralda Restaurante 
de Torrijos y el ayudante Sergio 
Martín-Aragón Rico; Tomás Pa-
lencia García de Asador Palencia 
de Lara acompañado de Pablo 
Cruz Gutiérrez; Carlos Almenara 
Toribio de La Fábrica de Harinas; 
Javier Román Muñoz y su auxi-
liar de cocina Jhon Vasquez de 
La Cave; Sergio Iglesias García 
de Restaurante Majareta; el chef 
Sergio Hernández Ruiz y su ayu-
dante Carlos Azuela del Restau-
rante Barrio y María Mar Sánchez 
Briceño de Azotea de Carlos V. 

Restaurante Barrio representará a la provincia de Toledo en el 
3ª Campeonato oficial Hostelería de España – Tapas y Pinchos

El ganador ha sido elegido en el concurso celebrado en la Escuela Gastronómica Toledo CES Juan Pablo II

Los ganadores del campeonato en la tradicional foto de familia.
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El Mazapán de Toledo es mucho más que 
un dulce. Su Indicación Geográfica Prote-
gida (IGP) certifica que cada pieza ha sido 
elaborada siguiendo métodos artesana-
les y con ingredientes de primera calidad, 
como almendras dulces seleccionadas, 
que son las protagonistas, y azúcar. Este 
distintivo, avalado por la Junta de Comu-
nidades de Castilla-La Mancha y recono-
cido por la Unión Europea, asegura que 
cada mazapán cumple con los más altos 
estándares de calidad y respeta la tradi-
ción centenaria de Toledo.

La IGP no solo garantiza la autenticidad 
del producto, sino que también protege 
la herencia cultural y gastronómica de la 
región. Gracias a este reconocimiento, el 
Mazapán de Toledo se posiciona como 
un embajador de Castilla-La Mancha en 
el mundo, transmitiendo los valores de ca-
lidad, tradición y compromiso.

Campo y Alma: La Marca de Calidad 
Alimentaria de Castilla-La Mancha

San Telesforo forma parte de Campo y 
Alma, la marca de calidad alimentaria de 
Castilla-La Mancha. Este sello distingue los 
productos agroalimentarios que destacan 
por su excelencia y su vinculación con el te-
rritorio. “Formar parte de esta marca es un 
orgullo y una responsabilidad, ya que com-
promete a mantener los estándares más

elevados en cada uno de sus productos”.
La inclusión en Campo y Alma también 

refleja el compromiso de San Telesforo con 
el desarrollo local. Al consumir productos 
con este sello, como el Mazapán de Tole-
do, no solo se disfruta de una calidad in-
comparable, sino que también se apoya 
a los agricultores, artesanos y producto-
res de la región.

Mazapanes para Todos los Gustos
La gama de productos de San Telesforo in-
cluye desde los clásicos mazapanes hasta 
creaciones más innovadoras que combi-
nan ingredientes tradicionales con sabores 
modernos. Estas opciones están diseña-
das para satisfacer los gustos de todos y 
hacer de cada regalo algo especial.

 Para esta Navidad, San Telesforo ha pre-
parado presentaciones exclusivas que re-
alzan la belleza y singularidad del Maza-
pán de Toledo. Estas cajas y estuches son 
ideales para regalar a familiares, amigos 
o clientes, transmitiendo un mensaje de 
aprecio y buen gusto.

 Desde 1806, San Telesforo ha sido sinó-
nimo de calidad y tradición en la elabora-
ción del mazapán. Su experiencia y com-
promiso han permitido mantenerlo como 
un referente en el sector, respetando siem-
pre las recetas y métodos tradicionales.

Embajadores de Toledo y Castilla-La 
Mancha

San Telesforo tiene como objetivo ser 
embajador de Toledo y Castilla-La Man-
cha en el mundo, llevando la esencia de 
esta tierra a cada rincón. A través de sus 
mazapanes, comparte la riqueza cultural 
y gastronómica de la región.

Cada mazapán elaborado por San Teles-
foro pasa por rigurosos controles de calidad 
para garantizar que cumpla con las expec-
tativas de sus clientes. Este compromiso se 

refleja en el reconocimiento de la marca y la 
fidelidad de quienes la eligen año tras año.

 Los productos de San Telesforo están 
disponibles en 5 hipermercados de Alcam-
po en Madrid y también en el de Toledo, 
Cuenca y Albacete en nuestra región, don-
de destacan por su posición premium gra-
cias a la calidad certificada del Mazapán 
de Toledo y el respaldo de Campo y Alma. 
También están disponibles en tiendas es-
pecializadas y, por supuesto, en sus tien-
das de Toledo y su tienda online.

Comprar los mazapanes de San Teles-
foro nunca ha sido tan fácil. A través de su 
página web, es posible explorar la gama 
de productos, elegir los favoritos y reci-
birlos directamente en el hogar. ¡Así de 
sencillo! En estas fiestas, San Telesforo 
quiere formar parte de los momentos más 
especiales. Sus mazapanes, un produc-
to único que combina tradición, calidad y 
sabor, son ideales para hacer de esta Na-
vidad una celebración llena de auténtico 
espíritu castellano-manchego.

Campaña de Navidad de San Telesforo, el 
mazapán de Toledo, tradición y calidad

En Navidad, la tradición y la calidad se unen para regalar momentos inolvidables. San Telesforo ha convertido el 
Mazapán de Toledo en el protagonista de estas fiestas, ofreciendo un producto que no solo deleita el paladar, sino 

que también representa el alma de su ciudad y su región.
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Argés ha inaugurado la Navidad por 
todo lo alto. Desde las 17:00 horas 
del día 7 de diciembre, la Plaza de 
la Constitución se ha convertido 
en el epicentro de la celebración, 
ofreciendo un completo programa 
de actividades para el disfrute de 
todos los vecinos.

El plato fuerte de la tarde ha sido 
el espectáculo de malabares y hu-
mor “Circus Show”, que ha hecho 
las delicias de pequeños y mayo-
res a partir de las 17:30 horas. Ri-
sas y asombro se han mezclado 
en una actuación llena de magia 
y destreza.

A las 18:30 horas llegaba uno de 
los momentos más esperados: el 
encendido del alumbrado navide-
ño. Un grupo de niños, acompaña-
dos por el alcalde de la localidad, 
Jesús Guerrero, fueron los encar-
gados de pulsar el botón que en-
cendió toda la iluminación navide-
ña, dando inicio oficial a las fiestas 
de navidad en Argés.

Tras el encendido, los asistentes 
pudieron disfrutar de un paseo en 
el trenecito turístico que recorrió las 
calles del municipio, acompañado 
de una reconfortante taza de cho-
colate caliente para combatir el frío.

La tarde ha estado amenizada, 
además, con una zona de video-
juegos que ha hecho las delicias de 
los más jóvenes, y no tan jóvenes, 
ofreciendo entretenimiento para 
todos los gustos.

Por otra parte, el Ayuntamiento 
de Argés ha organizado un amplio 
programa de actividades para ce-
lebrar la Navidad, con opciones 
para todas las edades e intere-
ses.  Desde espectáculos infan-
tiles hasta conciertos, pasando 
por talleres, mercados y atrac-
ciones, la programación navideña 
de Argés ofrece alternativas para 
el disfrute de todos los vecinos y 
visitantes.

Entre los eventos más destaca-
dos, se encuentran:

Espectáculos: Los amantes de 
la música podrán disfrutar de con-
ciertos de Navidad, recitales de 
villancicos y espectáculos musi-
cales familiares. Los más peque-
ños tienen una cita con los títe-
res y la magia en espectáculos 
como “La Brujita Tapita” o “Las 
Aventuras del Rey Melchor”. 
Talleres: Niños y jóvenes podrán 
participar en talleres de diversa te-
mática, como apicultura, confec-

ción de adornos navideños, magia, 
trabajos con abalorios, y elabo-
ración de jabones y maquillaje. 
Ocio y atracciones: Una pista 
de hielo sintético ecológico, un 
mercado navideño artesano, un 
tiovivo manual ecológico, juegos 
desenchufados, puestos de feria 

vintage y una jornada de realidad 
virtual completan la oferta de ocio. 
Tradiciones: No faltarán las tradi-
cionales Migas Manchegas Popu-
lares con Caldo Navideño, el Bai-
le Popular dedicado a la Tercera 
Edad y la Gran Cabalgata de Re-
yes con la recepción de Sus Ma-

jestades y chocolate con churros. 
El programa de Navidad de Argés 
se extiende a lo largo de todo el 
mes de diciembre y se prolonga 
hasta  principios de enero, con 
actividades programadas en di-
ferentes espacios del municipio, 
como la Plaza de la Constitución, 

el Salón Cultural y el Salón Poli-
valente.

Para más información sobre el 
programa completo y los horarios 
de las actividades, se puede con-
sultar la página web del Ayunta-
miento de Argés o contactar con 
el área de Cultura.

 Argés ilumina la Navidad con un encendido 
mágico y un programa de actividades para todos 
Un grupo de niños protagonizaron, junto al alcalde de la localidad, Jesús Guerrero, un mágico encendido de luces que da paso a un extenso programa de 

actividades con eventos para todas las edades. Espectáculos infantiles; conciertos; talleres, mercados y atracciones, forman parte de una programación 
navideña de Argés que ofrece alternativas para el disfrute de todos los vecinos y visitantes.



Diciembre 2024 n Número 54 19
Provincia / Cobisa@TuToledo Síguenos en redes sociales 

El Ayuntamiento de Cobisa ha pre-
sentado un completo programa de 
actividades para celebrar la Navi-
dad en el municipio.  El pistoletazo 
de salida lo dará el encendido de 
las luces, el árbol y el Belén el vier-
nes 13 de diciembre a las 20:00h 
en la Plaza de la Concordia, acom-
pañado de una actuación musical 
y chocolate con churros.

La programación, que se exten-
derá hasta el 5 de enero de 2025, 
incluye una amplia variedad de 
actividades para todos los públi-
cos. Entre ellas destacan:

Feria navideña en el Recinto Fe-
rial durante todo el periodo navi-
deño; Ruta en bicicleta familiar 
el sábado 14 de diciembre a las 
10:30h; Concierto navideño a car-
go de la Banda Unión Musical de 
Cobisa el domingo 15 de diciem-
bre a las 13:00h en el Auditorio del 
Centro Cultural Alberto Sánchez; 
Inauguración del Belén de la Aso-
ciación de Mayores “La Atalaya” 
el domingo 15 de diciembre a las 
19:00h; Torneo de pádel por pa-
rejas adulto el sábado 21 de di-
ciembre a partir de las 11:00h en 
las pistas de pádel municipales; 
Taller de galletas navideñas orga-
nizado por la Asociación de Muje-

res La Concordia el jueves 26 de 
diciembre a las 18:00h (requiere 
inscripción previa); Fútbol 8 con 
equipos de las escuelas depor-
tivas el viernes 27 de diciembre 
en el Campo de Fútbol de Cobi-
sa; Tradicional concurso de migas 
el sábado 28 de diciembre a las 
13:00h en el Recinto Ferial; Fies-
ta de Fin de Año en el Pabellón 
Deportivo Municipal el miércoles 
1 de enero a las 00:30h; Pista de 
patinaje con castillos hinchables 
en el Recinto Ferial el miércoles 
1 de enero de 16:00 a 20:00h; 
Campeonato de ajedrez infantil 
el jueves 2 de enero a partir de las 

16:30h en el Pabellón Deportivo 
Municipal; Navilanda (Llegada del 
Paje Real) el viernes 3 de enero en 
el Pabellón Deportivo Municipal, 
donde los niños podrán entregar 
sus cartas a los Reyes Magos; VI 
Carrera del Roscón el domingo 
5 de enero, con pruebas infan-
tiles a las 10:00h y para adultos 
y categoría juvenil a las 11:15h; 
Bienvenida a los Reyes Magos de 
Oriente el domingo 5 de enero a 
las 19:30h en el Pabellón Depor-
tivo Municipal, con espectáculo 
infantil, llegada de Sus Majesta-
des y reparto de regalos, seguido 
de una chocolatada con roscón.

La magia de la 
Navidad vuelve 
a Cobisa

El alcalde de Cobisa, Félix Or-
tega, junto a miembros de la cor-
poración municipal, ha recibido al 
boxeador profesional Jorge Pinilla 
para homenajearlo por su reciente 
victoria en Francia. Pinilla se alzó 
con el título de peso medio lige-
ro de la World Boxing Federation 
International tras derrotar al pú-
gil francés Mickael Lacombe por 

KO técnico.
Ortega expresó su «orgullo» por 

los logros de Pinilla, quien, a sus 
31 años, continúa cosechando 
éxitos en el mundo del boxeo sin 
olvidar sus raíces en Cobisa. El 
combate, que tuvo lugar en Fran-
cia, fue la número doce en la ca-
rrera profesional de Pinilla, quien 
cuenta con un balance de ocho 

victorias (dos por KO técnico) y 
cuatro derrotas.

Tras su victoria, Pinilla se prepa-
ra para defender el título en la cita 
internacional del próximo año. Su 
trayectoria como amateur también 
es destacable, habiéndose pro-
clamado campeón de Castilla-La 
Mancha en dos ocasiones y parti-
cipado en dos torneos nacionales.

Jorge Pinilla, campeón internacional de boxeo, 
recibe un merecido homenaje en Cobisa

El Ayuntamiento de Cobisa ha 
anunciado que se han agotado 
todas las plazas disponibles en la 
oferta de lanzamiento del nuevo 
gimnasio municipal,  8216;Gym 
Complet 8217;. La oferta, que per-
mitía a los residentes de Cobisa 
inscribirse por la mitad de precio, 
ha sido todo un éxito, reflejando 
el interés de los ciudadanos por 
contar con un centro deportivo 
de calidad en la localidad.

El nuevo gimnasio  8216;Gym 
Complet 8217;, que abrirá sus 
puertas el 2 de enero de 2025, ha 
generado gran expectación entre 
los residentes de Cobisa. La ofer-

ta de lanzamiento, que permitía a 
las personas empadronadas en 
el municipio inscribirse por 17,50 
euros, la mitad de precio respecto 
a quienes no estuvieran censados 
ha sido todo un éxito y todas las 
plazas se han agotado.

El alcalde de Cobisa, Félix Or-
tega, ha expresado su satisfac-
ción por la respuesta de los ciu-
dadanos, afirmando que «es un 
reflejo de las ganas que tienen 
los vecinos de Cobisa por contar 
con un centro deportivo de altas 
prestaciones en la localidad, una 
reivindicación que se solicitaba 
desde hacía varios años».

Cobisa agota las plazas de 
su nuevo gimnasio con una 
oferta de lanzamiento
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El Ayuntamiento de Gálvez ha pre-
sentado un completo programa 
de actividades navideñas para 
que vecinos y visitantes disfru-
ten de estas fiestas. La progra-
mación, que incluye más de 20 
propuestas diferentes, busca fo-
mentar la cohesión social y la par-
ticipación ciudadana.

Las actividades, organizadas por 
las concejalías de Cultura, Deportes 
y Bienestar Social, comenzaron el 
pasado 3 de diciembre con el es-
pectáculo «Dr. Sapo el Diferente», 
en conmemoración del Día Interna-
cional de las Personas con Disca-
pacidad. Recientemente, también 
se llevó a cabo la visita del alumna-
do al Ayuntamiento con motivo del 
Día de la Constitución y el Torneo de 
Petanca Navideño, que se celebró 
el 7 de diciembre en el Parque de 
los Caños, coincidiendo con la XXI 
edición de la Carrera Popular Navi-

deña, amenizada por la Batucada 
Galveña «Entranze».

El alcalde de Gálvez, Manuel Fer-
nández Lazaro-Carrasco, ha desta-
cado el esfuerzo del Ayuntamiento 
por ofrecer una programación di-
versa e inclusiva: «Desde el Ayun-
tamiento, hemos trabajado con 
mucho esfuerzo para organizar un 
programa de más de 20 activida-
des diferentes, que no solo entre-
tenga, sino que también fomente la 
cohesión social y la participación de 
nuestros vecinos en la vida cultural y 
social del municipio. Queremos que 
estas Navidades sean un momento 
de ilusión, unión y celebración para 
todas las familias de Gálvez.»

Entre las actividades programadas 
destacan una salida a Madrid para 
asistir al musical “Grease” el 14 de 
diciembre, un taller infantil de maza-
pán el mismo día, un belén viviente 
con la colaboración del AMPA, la 

actuación de la Banda Musical Cis-
neros el 22 de diciembre, y «Navi-
lancia», un evento con numerosas 
actividades y castillos hinchables 
para los más pequeños el 27 de di-
ciembre. La música también tendrá 
un papel importante, con la actua-
ción de la Agrupación Musical José 
Luis de la Vega el 20 de diciembre 
y una concentración de zambom-
bas y villancicos el 24 de diciembre.

El punto culminante de la progra-
mación será la Cabalgata de Reyes 
el 5 de enero, con la colaboración 
del AMPA Virgen de los Dolores. Y 
como en Gálvez “hasta San Antón 
Pascuas son”, el 12 de enero se ce-
lebrará el San Antón Solidario con 
una actuación musical a cargo de 
León Martínez del Grupo Hakuna, 
una actuación de la Asociación de 
Danza “Gálvez entre Bambalinas” y 
un mercadillo solidario en beneficio 
de los damnificados por la DANA.

El Ayuntamiento de Gálvez ha 
puesto en marcha una nueva edi-
ción del concurso «Guarrito San 
Antón», una iniciativa que busca 
fomentar el consumo en los co-
mercios locales durante la época 
navideña. Este año, la campaña 
cuenta con la participación de 61 
establecimientos, entre los que se 
incluyen tiendas, talleres y empre-
sas de muebles.

El concurso se divide en tres 
categorías: comercios, talleres y 
muebles. Los vecinos podrán par-
ticipar adquiriendo vales con sus 
compras en los establecimientos 
adheridos a la promoción. En cada 
categoría se sortearán 500 euros 
en vales, que los ganadores po-
drán canjear en los comercios par-
ticipantes.

La primera categoría incluye tien-
das de moda, perfumería, pelu-
querías, panaderías, floristerías, 

centros de estética, carnicerías, 
estudios de fotografía y alimenta-
ción, entre otros. La segunda se 
centra en los talleres mecánicos de 
la localidad, mientras que la terce-
ra busca incentivar la compra de 
muebles y objetos de decoración.

La campaña comenzó el pasa-
do 4 de diciembre y se extenderá 
hasta el 4 de enero para los comer-
cios, y hasta el 18 de marzo para 
los talleres y tiendas de muebles. 
El sorteo se realizará en el salón 
de plenos del Ayuntamiento y los 
ganadores se darán a conocer en 
enero y marzo.

Los afortunados recibirán 50 va-
les de 10 euros cada uno, que po-
drán canjear en los establecimien-
tos participantes. Para asegurar 
que el beneficio se reparte entre 
todos los comercios, no se podrán 
canjear más de cinco vales en un 
mismo establecimiento.

Gálvez, capital del running provincial con 
la XXI Carrera Popular Navideña
Gálvez se convirtió en el corazón 
del running provincial con la cele-
bración de la vigésimoprimera edi-
ción de la Carrera Popular Navide-
ña. El evento deportivo, que contó 
con una participación de más de 
360 corredores de todas las cate-
gorías, desde la mini hasta la se-
nior, se desarrolló en un ambiente 
excepcional. Este año, la carrera 

batió récord de participación en la 
categoría senior, con 186 corredo-
res inscritos.  La prueba, que dis-
currió por las calles de la localidad,  
contó con un amplio despliegue de 
seguridad para garantizar el correc-
to desarrollo de la misma.

La organización agradeció la co-
laboración de los patrocinadores 
del evento: Restaurante Puerta de 

los Montes, Restaurante El Vento-
rro, Centro Estética Tania, Clínica 
Fisiosalud, Aceites El Paraíso y la 
Diputación de Toledo.

Asímismo, se destacó la labor de 
los trabajadores municipales y vo-
luntarios que contribuyeron a la se-
guridad del evento, controlando el 
tráfico y velando por el bienestar 
de los participantes.

Gálvez se llena de espíritu navideño con un 
completo programa de actividades

Gálvez dinamiza su economía local 
con el concurso «Guarrito San Antón»

Gálvez se convierte en epicentro del patinaje 
provincial con la II Carrera de Patinaje
Más de 150 niños de 3 a 12 años participaron en la II Carrera de Pa-
tinaje de Gálvez, que reunió a clubes de toda la provincia de Toledo 
y la Comunidad de Madrid.
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La segunda edición de “Dulce 
Toledo”  concluyó el pasado do-
mingo con gran éxito de público.  
La feria, que se celebró en el Pa-
lacio de Congresos “El Greco”,  
reunió a nueve conventos de la 
capital y uno de Consuegra para 
ofrecer sus dulces artesanales.

El evento  permitió a los visi-
tantes  adquirir  delicias elabo-
radas por las monjas  y disfrutar 
de música en directo. Además, 
se expuso un  belén tradicional  
donado por la Hermandad de la 
Virgen de la Estrella y restaura-
do por el belenista Raúl Encinas.

Esta iniciativa, impulsada por el 
Ayuntamiento de Toledo,  busca-
ba no solo  promocionar la repos-
tería tradicional de los conven-
tos, sino también  dar a conocer 
el  patrimonio  conventual de la 
ciudad y  “diversificar los ejes tu-
rísticos”,  según  señalaron fuen-

tes municipales.  El  Palacio de 
Congresos “El Greco”  se  con-
virtió  en un  escaparate  de la  
riqueza gastronómica y cultural 
de  estos espacios,  ofreciendo 
a los visitantes  una experien-
cia  única.

“Dulce Toledo”  se consolida 
como una cita ineludible para los 

amantes de la repostería tradi-
cional y  ofrece una oportunidad 
única para conocer el patrimonio 
conventual de la ciudad.  La  fe-
ria  contribuyó a dinamizar la vida 
cultural de Toledo  en el puente 
de diciembre,  atrayendo a  nu-
merosos visitantes y  generando 
un ambiente festivo  en la ciudad.

“Dulce Toledo” endulzó la ciudad 
con delicias de los conventos
“Dulce Toledo” ofreció una muestra de dulces artesanales elaborados en 
los conventos de la ciudad

El Archivo Municipal de Toledo ha 
publicado una nueva exposición 
virtual que recoge la reproduc-
ción digital de 43 obras, impre-
sas entre 1867 y 1930, con imá-
genes fotográficas de la ciudad.  
Esta iniciativa coincide con el 110 
aniversario de la muerte del fotó-
grafo toledano Casiano Alguacil, 
cuyas placas de vidrio se conser-
van en el Archivo.

La exposición, disponible en la 
web del Archivo Municipal, ofrece 
una fascinante visión de la evolu-
ción de Toledo a través de la fo-
tografía. Las obras digitalizadas, 
que abarcan desde un álbum de 
Jean Laurent de 1867 hasta una 
publicación del Patronato Nacional 
de Turismo de 1930,  muestran  la 
transformación de la ciudad y sus 
monumentos a lo largo del tiempo.

El Archivo Municipal de Toledo presenta 
una exposición virtual con imágenes 
históricas de la ciudad

La viceconsejera de Cultura y De-
portes ha presentado los avan-
ces en la reunión de la Comisión 
de coordinación del  bien patri-
monio mundial “Arte rupestre del 
arco mediterráneo de la Penínsu-
la Ibérica”, celebrada en Toledo.

Entre las acciones destacadas 
se encuentran la recopilación 
de la bibliografía publicada des-
de 1999, la actualización del in-
ventario de 15 abrigos en Nerpio 
(Albacete) y dos en Rillo de Gallo 

(Guadalajara), y la redacción del 
Plan de gestión del arte rupestre 
de Castilla-La Mancha.

La viceconsejera ha valorado 
positivamente  la inclusión del 
arte rupestre mediterráneo en la 
lista de patrimonio mundial de la 
UNESCO en 1998.  Esta candi-
datura, presentada por España, 
incluía 758 enclaves de  Andalu-
cía, Aragón, Castilla-La Mancha, 
Cataluña, Comunidad Valencia-
na y Murcia.

Castilla-La Mancha ha presidi-
do este año la Comisión de coor-
dinación, encargada de  supervi-
sar la protección, conservación 
y difusión del  arte rupestre. En 
la reunión, se ha presentado el 
manual de estilo del logotipo y 
el sitio web del bien,  el estado 
de la bibliografía  y  la propuesta 
de ingreso del  arte rupestre del 
arco mediterráneo en la Alian-
za de Paisajes Culturales y Si-
tios Afines.

Castilla-La Mancha impulsa la gestión 
del arte rupestre mediterráneo

Concepción Cedillo y el alcalde de la yepes y diputado de Cultura de la 

Diputación, Tomás Arribas, en una visita a la localidad.

La viceconsejera de Cultura y Deportes, Carmen Teresa Olmedo, ha señalado que entre las actuaciones están la 

recopilación de la bibliografía publicada desde 1999 Concepción Cedillo, presidenta 
de la Diputación de Toledo, ha 
visitado la exposición ‘Luis Tris-
tán, excelente pintor de historias’ 
en Yepes, donde ha reafirmado 
la apuesta de la institución por 
la promoción cultural en la pro-
vincia. «Desde el Gobierno de la 
Diputación tenemos a la Cultura 
como uno de los pilares funda-
mentales de nuestra gestión», ha 
asegurado Cedillo.

La exposición, que cuenta con el 
apoyo de la Diputación, se enmar-
ca en las actividades organizadas 
por el municipio durante el mes de 
noviembre para conmemorar el IV 
Centenario de la muerte de Luis 
Tristán, autor de los catorce lien-
zos del retablo de la Colegiata de 

Yepes. Cedillo, acompañada por 
el alcalde de Yepes y diputado de 
Cultura, Tomás Arribas, ha sub-
rayado la importancia del apoyo 
provincial a las iniciativas cultu-
rales de los municipios. «El éxito 
de esta exposición es un buen 
ejemplo», ha afirmado.

Cedillo ha destacado que estas 
inversiones «dejan claro el com-
promiso de la Diputación de Tole-
do con la promoción de la cultura 
como eje central de la vida social 
y el desarrollo de los municipios». 
La institución provincial contribu-
ye así a la conservación y mejora 
de las infraestructuras culturales, 
fomenta la participación ciudada-
na y enriquece la oferta cultural 
de la provincia.

La Diputación impulsa la cultura 
con un amplio abanico de ayudas
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Un año más, Esquivias se sumerge en el Siglo 
de Oro para conmemorar una de sus festividades 
más emblemáticas: las Jornadas Cervantinas, 
declaradas Fiestas de Interés Turístico Regional.
Este evento, que alcanza su 45ª edición, rinde 
homenaje al ilustre escritor Miguel de Cervantes 
y a su vínculo con la localidad.

Recordando el hecho histórico
Del 1 al 12 de diciembre, las calles y plazas de 
Esquivias se han transformado para recordar un 
hecho histórico: el 12 de diciembre de 1584, día 
en que Cervantes contrajo matrimonio con Cata-
lina de Salazar y Palacios, vecina del municipio.

Este acontecimiento no solo marcó un hito en 
la historia de la villa, sino que dejó una huella im-
borrable en su legado cultural, al ser este lugar 
una de las fuentes de inspiración del autor para 
su obra cumbre, El Ingenioso Hidalgo Don Qui-
jote de la Mancha.

Recreación histórica: el evento central
El día 8 de diciembre, como ya es tradición, tuvo 

lugar el acto central de estas jornadas: la recrea-
ción histórica de la boda de Cervantes y Catali-
na. Este espectáculo, cargado de emoción y fiel 
al siglo XVI, reunió a cientos de asistentes, entre 

vecinos y visitantes, que pudieron disfrutar de 
una representación única protagonizada por más 
de 120 actores locales y de alrededores, coordi-
nados por las escuelas de teatro de la localidad.
La comitiva nupcial recorrió el Paseo de los Ála-
mos hasta llegar a una plaza abarrotada, donde 
se recreó el simbólico "sí quiero" que unió al cé-
lebre escritor con su amada esposa. Como nove-
dad, este año el enlace se retransmitió en directo 
a través de las redes sociales municipales, per-
mitiendo que muchas más personas disfrutaran 
de este momento especial.

Actividades para todos los públicos
Las Jornadas Cervantinas de Esquivias no se li-
mitan a la recreación de la boda. Durante estos 
días, el municipio ha ofrecido un amplio abanico 
de actividades que han incluido:

Visitas teatralizadas a la emblemática Casa de 
Cervantes.Exposiciones de artistas locales.La 
conferencia "Lepanto, más allá de Cervantes".
Talleres y teatro infantil.Música en directo con el 
grupo Los Porfolios.El tradicional concurso de 
migas. La gastronomía local también ha tenido 
un lugar destacado, con la Jornada de la Tapa, 
en la que se han podido degustar platos inspira-
dos en los sabores de la época.

El enlace de Cervantes y Catalina pone 
el broche de oro a unas espectaculares 
Jornadas Cervantinas en Esquivias

Reunión del Patronato y la Junta de Protectores de la Real Fundación Toledo 

en la Diputación Provincial de Toledo.

La Real Fundación Toledo ha 
mostrado su apoyo a la candi-
datura de Toledo como Capital 
Europea de la Cultura en 2031 du-
rante la reunión del Patronato y la 
Junta de Protectores celebrada 
el pasado 30 de noviembre en la 
Diputación Provincial.

El alcalde de Toledo, Carlos Ve-
lázquez, agradeció la disposición 
de la Real Fundación a colaborar 
en este proyecto.  Xandra Falcó, 
presidenta del Patronato,  asegu-
ró que este apoyo “es una decla-
ración de nuestra confianza en la 
capacidad de Toledo para lide-
rar el diálogo cultural en Europa 
y para destacar como un ejemplo 
de diversidad, riqueza patrimonial 
y dinamismo creativo”.

Falcó se mostró convencida de 
que Toledo  “tiene todo lo nece-
sario para convertirse en Capital 
Europea de la Cultura” y  afirmó 
que la Fundación  “trabajará in-
cansablemente para apoyar este 
proyecto que no solo beneficiará 
a la ciudad, sino a toda la región”.

Velázquez agradeció el com-
promiso de la Real Fundación, 
la Diputación Provincial, la Jun-
ta de Comunidades de Castilla-La 

Mancha y todos los patronos y 
protectores,  destacando que 
este apoyo “supone un espalda-
razo para la consecución de este 
gran reto de ciudad que pondrá a 
Toledo en el mapa de la excelen-
cia sociocultural internacional”.

El alcalde  subrayó la importan-
cia de la unión de instituciones y 
entidades para lograr objetivos 
comunes y  señaló que contar con 
la Real Fundación de Toledo “es 
algo que nos diferencia de nues-
tros competidores”.

El regidor también  destacó la ge-
nerosidad de todos los implicados 
en este proyecto y en otros como 
la celebración del VIII Centenario 
de la Catedral Primada,  y  afirmó 
que  “conseguiremos algo grande 
para nuestra ciudad”  y que  “sere-
mos Capital Europea de la Cultura, 
incluso antes del año 2031”.

La reunión estuvo presidida por 
Xandra Falcó, Jesús Carrobles 
(Presidente de la Junta de Pro-
tectores), Eduardo Sánchez (di-
rector general), Gregorio Marañón 
(presidente de Honor del Patrona-
to), Soledad de Frutos (vicepresi-
denta de la Diputación Provincial) 
y Carlos Velázquez.

La Real Fundación Toledo apoya la 
candidatura de Toledo como Capital 
Europea de la Cultura 2031
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